



Celle, 05.03.2023

Antrag zur Nutzung der Geothermie zur Errichtung eines Fern- bzw. Nah- Wärmeversorgungsnetzes in Celle

Die SPD-Ratsfraktion beantragt, dass im Rahmen der Neuvergabe der Konzessionen für Leitungsnetze in Celle 2026 auch die Errichtung eines Wärmeversorgungsnetzes beauftragt wird.

Begründung:

Die Versorgung mit Wärme stellt den größten Anteil am Energiebedarf in den Haushalten und Betrieben dar. Die im Rahmen der Ukraine-Krise extrem gestiegenen Kosten für die Strom- und Gasversorgung sind für viele Haushalte nicht tragbar, Betrieben droht das Aus. Zwar sind inzwischen die bis zum Zwölffachen gestiegenen Beschaffungskosten der Versorgungsunternehmen wieder auf etwa ein Vierfaches gesunken, trotzdem verbleiben enorm hohe ständige Kosten bei den Verbrauchern. Die Preisbremsen der Bundesregierung helfen, sind allerdings zeitlich begrenzt.

Um hier für eine dauerhafte Abhilfe zu sorgen, sollen die Möglichkeiten der Geothermie im Raum Celle genutzt werden. Bekanntlich ist die Region Celle dafür geeignet, die Fachfirmen sind in Celle angesiedelt. Geothermie steht unbegrenzt zur Verfügung und ist nachhaltig nutzbar. Die Nutzung findet bisher nur in einem sehr beschränkten Rahmen statt, weil die Erschließung der Geothermie mit hohen Kosten und erheblichen Risiken verbunden ist, die von den Verbrauchern nicht getragen werden können. Im Jahr 2026 laufen die Konzessionen für die Strom- und Gasnetze in Celle aus. Das Betreiben der Netze muss neu ausgeschrieben werden. Inhalt dieser Ausschreibung soll auch die Errichtung eines Fern- bzw. Nah- Wärmeversorgungsnetzes unter Nutzung der Geothermie in Celle durch die Bewerber um die Konzessionen sein. Versorgungsunternehmen sind in der Lage, Kosten und Risiken bei der Erschließung der Geothermie zu tragen. Ggf. können staatliche Fördermittel dafür beantragt werden.

Finanzmittel der Stadt sind nach einer ersten Einschätzung dafür nicht erforderlich.

Patrick Brammer
Fraktionsvorsitzender

Jürgen Rentsch
Mitglied im Ausschuss für Klima,
Umwelt, Verkehr und technische
Dienste